

La liquidación de la *ayuda específica del algodón* se adelantará en esta campaña

► Agricultura se compromete a terminar todos los controles administrativos en enero para iniciar los pagos en febrero

INMA LOPERA
SEVILLA

El algodón es un cultivo cuya rentabilidad continúa dependiendo de las ayudas europeas. Los altos costes productivos y los precios a los que se paga la fibra en el mercado internacional, entre 0,42 y 0,45 euros el kilo, llegan tan sólo para cubrir gastos. Por ello, los agricultores andaluces han acogido con satisfacción que en esta campaña, por primera vez, se vaya a adelantar el pago de la ayuda específica al algodón a finales del mes de enero o principios de febrero de 2017, ya que este anticipo permitirá a los productores poder asumir la siguiente cosecha con liquidez tras las siembras del invierno.

En este sentido, el representante de Asaja en el Grupo de Trabajo de algodón en Bruselas, Emilio Gutiérrez, señala que «la Consejería de Agricultura se ha comprometido a finalizar los controles administrativos en el mes de enero de 2017 con el objetivo de adelantar los pagos de la ayuda específica del algodón a finales de dicho mes o a principios de febrero, ya que en las anteriores campañas la liquidación de esta ayuda llegaba a partir del mes de marzo».

El importe de la ayuda oscilará entre los 950 y 975 euros por hectárea

Otra ayuda: la agroambiental

Además de la ayuda específica, los algodoneiros también pueden cobrar la ayuda agroambiental para sistemas sostenibles de cultivos agroindustriales, siempre y cuando cumplan los requisitos y compromisos exigidos. Actualmente, el 95% de la superficie declarada de algodón se ha acogido a esta ayuda, que ronda aproximadamente los 280 euros por hectárea.

El pasado 27 de septiembre la Consejería de Agricultura publicó la resolución definitiva de la ayuda agroambiental de la campaña 2015, con un total de 4.052 expedientes con derecho a estos pagos, de los que el cultivo del algodón está presente en el 94% de los casos.

Los importes resueltos ascienden a 82,4 millones de euros para los cinco años de compromiso, de los cuales 78,4 corresponden a los expedientes del cultivo del algodón.

aproximadamente, ya que la superficie de siembra en 2016 ha bajado un poco respecto al año anterior, con un total de 60.781 hectáreas frente a las 62.588 de 2015.

Respecto a la ayuda específica al cultivo del algodón de la campaña 2015, se han efectuado cinco pagos durante el año y, a día de hoy, el 97,5% de los solicitantes han cobrado la ayuda, con un importe total de cerca de 59 millones de euros. Por provincias, Sevilla cuenta con 3.333 expedientes pagados por un total de 36,3 millones de euros; Cádiz con 12,75 millones de euros y 950 expedientes; Córdoba, con 5,1 millones y 493 expedientes; y Jaén con 4,2 millones y 924 expedientes. La provincia de Huelva suma 524.870 euros y 66 expedientes; Málaga cuenta con un expediente valorado en 7.904 euros; y Granada, con otra ayuda de 2.371 euros.

Cosecha 2016

El 99% del algodón nacional se sitúa en Andalucía, con Sevilla y Cádiz como las primeras provincias andaluzas productoras. El cultivo se encuentra en plena recolección, con un 60% de la cosecha (unas 100.000 toneladas) ya recolectadas. De seguir este ritmo, y si las lluvias continúan sin aparecer, «a finales del mes de octubre podría estar la campaña de recolección terminada», asegura Emilio Gutiérrez.

La presente campaña se ha desarrollado «sin incidencias apenas de plagas», lo que ha permitido que «aunque la superficie de siembras ha bajado unas 2.000 hectáreas respecto al año anterior, los buenos rendimientos en el campo han posibilitado que la producción estimada alcance las 166.629 toneladas, lo que supone un 4% más de



cosecha que en 2015». El 89% del cultivo se produce bajo técnicas de Producción Integrada, que en 2015 alcanzaron las 56.265 hectáreas, lo que supone más del quintuple de la registrada con este modelo productivo en 2004,



El algodón está en plena recolección, quedando por cosechar el 40% de la superficie

ABC

cuando la Producción Integrada sólo suponía el 11,7% del total (10.203 hectáreas).

Sevilla concentra el mayor volumen de algodón (63% del total andaluz), con una previsión de 105.066 toneladas para esta campaña 2016-2017 (un 3% más respecto a la campaña anterior, cuando se produjeron 102.140 toneladas). En Cádiz se estima que se recogerán 36.908 toneladas frente a las 36.362 toneladas de la campaña pasada (+2%); y en Córdoba, 12.006 tonela-

Producción estimada
En Sevilla se prevé una cosecha de algodón de 105.066 toneladas, un 3% más que en 2015

Recolección
La Vega de Sevilla es de las zonas más tempranas de la provincia en iniciar la cogida del algodón

das (+3% respecto al año anterior, cuando se recogieron 11.705 toneladas).

En cuanto a los precios, según el representante de Asaja en Bruselas y técnico de Asaja Sevilla, «se prevé que se mantengan similares al año pasado (entre 0,42 y 0,45 euros el kilo), pese a que por segundo año consecutivo el consumo mundial de algodón es superior a la producción, pero los stocks acumulados, especialmente en China, impiden un alza en las cotizaciones», concluye Emilio Gutiérrez.